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習近平談老工業基地發展 促做好「加減乘除」

：從嚴查處「水貨客」
指給港人生活帶來不便 擾亂內地市場秩序

十二屆全國人大三次會議新聞中心昨日在北
京梅地亞中心舉行記者會。張茅在記者會

上指出，「水貨客」利用內地和香港兩地的價
格差異，逃避海關的監管，購買商品不以正常
的消費為目的，「少量多次」購買，從香港攜
帶水貨商品入境。「這些『水貨客』的大量採
購，既給香港的民眾生活帶來不便，也擠壓了
合法企業經營的空間，同時擾亂了內地市場秩
序，也是不正當競爭行為。」
對銷售「水貨」行為，張茅表示，國家打擊
走私辦公室正在牽頭組織，由工商及相關部門
參與，對相關行為從嚴查處。同時，一些地方
也出台了相關監管方法，比如深圳市人民政府
曾出台《深圳經濟特區反走私綜合治理條

例》，廣西、廣東、福建也都先後出台了有關
的規定，對流通領域的走私商品或者沒有合法
進口來源證明的商品查處作出了相關規定。
「工商總局注意到了最近出現的這些問題，並
且按照職責分工積極採取措施解決這些問
題。」

深書記：政策調整由中央決定
另外，針對備受關注的「一簽多行」是否面
臨調整，廣東省政協主席、深圳市委書記王榮
昨日回應稱，「一簽多行」總體有利於兩地繁
榮和經濟發展，對於部分香港人士認為該政策
對香港當地經濟秩序以及香港市民生活造成不
利影響，兩地正積極進行磋商，目前尚未形成

共識，但相信「一定會找到解決的辦法」。
但他強調，「一簽多行」並非深圳單方面考
慮的事情，要通過多方面協調，最後由中央政
府決定。

港委員倡粵港邊境建購物中心
港區全國政協委員林健鋒則認為，取消「一

簽多行」對制止「水貨客」沒有太大幫助。
「我們首先應該分清楚『水貨客』和個人遊遊
客的區別，這十多年來，個人遊給香港帶來了
很多的益處，跟『水貨客』是完全不同的，並
且大部分水客都是香港人。」
林健鋒說，「我認為有效方法是在粵港邊境

地區尋找一些建築，改變他們的原有用途，例
如我們可以將工廠改造成零售店和購物中心，
我相信這種行為對問題的解決是有幫助的。」
林健鋒同時指出，類似屯門衝擊遊客事件是
不應該的，這種破壞香港旅遊秩序的行為，不
顧香港的形象，不考慮遊客的感受，無視香港
的法律，破壞香港安寧的做法不僅影響了赴港
遊客，還影響到了本地人的工作，像零售、飲
食行業就受到了很大的衝擊。

工商
總局

香港文匯報訊（記者 馬靜、朱燁、王玨、江鑫

嫻、陳嘉洛 兩會報道）針對近期備受關注的「水

貨客」問題，國家工商總局局長張茅昨日回應說，

對這種銷售「水貨」的行為，國家打擊走私辦公室

牽頭，工商及相關部門參與，正在從嚴查處。

香港文匯報訊 綜合內地媒體報道，黨和國家領導人
習近平、李克強、張德江、劉雲山，昨日上午分別參
加了十二屆全國人大三次會議一些代表團的審議。
中共中央總書記、國家主席、中央軍委主席習近平
在吉林代表團參加審議。在聽取代表發言後，習近平
發表重要講話。習近平指出，東北等老工業基地振興
發展，不能再唱「工業一柱擎天，結構單一」的「二
人轉」，要做好加減乘除。加法——投資、需求、創
新；減法——淘汰落後產能；乘法——創新驅動；除
法——市場化程度。現在加法多、其他少，亟待補
課。經濟形勢好的時候，往往結構調整、優化升級的
內在動力不夠。現在看到了問題，應該更早覺悟。如
果按照原來的跑道跑，跑得越快可能偏離越遠。這個
問題不解決，老工業基地難以鳳凰涅槃、騰籠換鳥。
老工業基地支柱產業要通過創新實現優化升級、脫胎
換骨，進行深入改革創新，實現適應經濟新常態的戰
略性調整。
習近平表示，要加快推進現代農業建設，在一些地
區率先實現農業現代化，突出抓好加快建設現代農業

產業體系、現代農業生產體系、現代農業經營體系三
個重點。

民生工作要一諾千金
習近平強調，要扎實推進保障和改善民生工作。
他說，民生工作面廣量大，具有穩定性、連續性、
累積性等特點。要有堅持不懈的韌勁，一件接着一
件辦，不要貪多嚼不爛，不要狗熊掰棒子，眼大肚
子小。要發揚釘釘子精神，不能虎頭蛇尾。我們要
一諾千金，說到就要做到。務求扎實，開空頭支票
不行，要同經濟發展階段相匹配，既要積極作為，
又要量力而為。

關心野生東北虎數量
習近平強調，做好各方面工作，必須有一個良好政

治生態。政治生態污濁，從政環境就惡劣；政治生態
清明，從政環境就優良。政治生態和自然生態一樣，
稍不注意，就很容易受到污染，一旦出現問題，再想
恢復就要付出很大代價。

習近平問到「野生東北虎現在
有多少隻？吃什麼？」、「種群
能不能延續？」「野豬是在長白
山一帶嗎？」得知吉林境內現有
27隻野生東北虎，3,500多隻白
鶴，習近平說，這是好現象，關
鍵是要遵循自然規律，把工作做
扎實。

李克強向黑龍江提三要求
中共中央政治局常委、國務院

總理李克強參加了黑龍江代表團
審議。聽了代表們發言後，李克
強表示，黑龍江要努力破解發展
難題。一要在穩增長和調結構結
合中探索發展新路。做好改造傳統產業大文章，在發
展新興產業和現代服務業上搶佔先機。二要在改革開
放中實現老工業基地振興。推動簡政放權、放管結
合，營造公平、開放環境，為企業鬆綁、為創業開

路。三要大力保障和改善民生。加快煤礦沉陷區棚
改，保障困難群眾基本生活，增加農民收入。
此外，全國人大常委會委員長張德江、中央書記處
書記劉雲山分別參加重慶代表團和湖南代表團審議。

香港文匯報訊（記者 馬靜 兩會報道）國家工商總局局
長張茅昨日在北京介紹，去年商事制度改革以來，港資在
內地新登記註冊企業10,633戶，同比增長了9.65%；註冊
資本金 1,277.32 億元（人民幣，下同），同比增長了
27.71%。他並表示，進一步深化改革會給港資到內地投資
創業提供更多便利。
國家工商總局2014年推行商事制度改革，放寬企業登記
門檻。張茅表示，實行商事制度改革以來，市場主體數量
包括企業的數量呈現了大幅度的增長。他說，我們對待香
港企業也是實行同樣政策，降低准入門檻。

去年新註冊港企增近一成
張茅介紹，去年商事制度改革以來，港資新登記註冊企

業10,633戶，同比增長了9.65%，註冊資本金1,277.32億
元，同比增長了27.71%。「這說明我們對待香港企業的投
資創業，也是採取和國內企業一樣的支持、放開的政策，
也取得了很好的效果。」他說；「進一步深化改革之後，
還將會給香港居民到內地投資創業提供更多的便利。」
張茅隨後又強調，商事制度改革，對於華人華僑、港澳
台同胞，外國人的投資，與國內的企業和個人一視同仁。
將來，將進一步放寬市場准入，進一步實施企業註冊便利
化，營造更良好的營商環境，將提供更為優質、便捷、高
效、周到的服務。
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香港文匯報訊（記
者 馬靜 兩會報道）
國家工商總局局長張茅
昨日介紹，到目前為
止，全國工商系統共立
案調查了47件壟斷案
件，有 21 件已經結
案，其他正在調查中。
張茅說，工商總局是

國務院反壟斷委員會的
成員，職責是對於企業
濫用市場支配地位，排
除、限制競爭等壟斷行
為進行調查和處理。去
年工商總局牽頭起草了
《國務院關於促進市場
公平競爭維護市場正常
秩序的若干意見》，制
定了《企業公示信息抽
查暫行辦法》、《企業
經營異常名錄管理暫行
辦法》等配套文件，積
極構建以信息公示、信
用監管為核心的新型監
管體系。
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香港文匯報訊（記者 馬靜北京報道）國家工商總局
局長張茅昨日表示，去年一年內地民眾消費有百分之十
通過網購，他自己也是網購消費者之一。在回應「淘寶
賣假貨」問題時，張茅稱，要加快電子商務立法，完善
監管，最重要的是督促第三方平台切實負責，加強自律
和監管。

張茅自曝：我也網購
張茅介紹，去年一年，工商總局統計網購的數量達到

了27,898億元人民幣，達到了社會商品消費品零售總額
的10%。「就是說，我們日常消費中10%是通過網購來
的，而且還是以30%-40%的速度在增長。在座的記者
朋友們很多都參加了網購，我本人也參加了網購。」
國家工商總局此前發布了一項「2014下半年網絡交易

定向監測結果」，淘寶正品率為37%。針對出現的「賣
假貨」等問題，張茅表示，一是加快法治建設，工商總
局已出台了《網絡交易管理辦法》，但不夠完善，正在
積極推進電子商務立法。其次，要完善監管方式。「網
絡購物有很多新的特點，工商總局作為網絡購物的主要
監管部門，傳統的監管方式已經不完全適用了，要通過
信息化的方式解決。」

應建企業信用體系
張茅強調，第三方交易平台也要對網店切實負起責任，

加強自律和內部的監管。他說，解決淘寶賣假貨問題，最
根本的還是要加強企業誠信意識、建立企業信用體系。
「如果賣了假貨、侵犯了知識產權，就要有記錄。有記錄
以後，就會進入企業信用檔案，其經營活動就要受到限
制。增強企業的信用自律意識，建立整個社會的信用體
系，可以說是解決這個問題的治本之策之一。」

加快電子商務立法 應對網上賣假貨

人 大
■上午9點：代表團全體會議，審議立法法修正案草案。
■上午10點：人力資源和社會保障部部長尹蔚民、副部長胡曉義對
就業和社會保障的相關問題回答中外記者提問。
■下午2點30分：全國人大教科文衛委員會主任委員柳斌傑、全國人
大內務司法委員會副主任委員王勝明、全國人大財政經濟委員會副主
任委員尹中卿、全國人大環境與資源保護委員會副主任委員袁駟、全
國人大農業與農村委員會副主任委員劉振偉，就人大專門委員會與人
大工作回答中外記者提問。
■下午3時：代表小組會議，審議立法法修正案草案。
■下午4點30分： 國家安全生產監督管理總局局長楊棟樑，副局
長、國家煤礦安全監察局局長黃玉治，新聞發言人黃毅就強化依法治
安、加快推動全國安全生產形勢實現根本好轉回答中外記者提問。

政 協
■上午9時：政協十二屆三次會議第三次全體會議大會發言。
■下午3時：小組會議，圍繞《中共中央關於加強社會主義協商民主
建設的意見》學習討論。

■記者 田一涵，實習記者 任芳頡、許一傑 整理

十八屆三中全會決定對中國商事登記制度進行改
革。其主要內容是由註冊登記制度改為認繳登記制
度，取消了原有對公司註冊資本、出資方式、出資
額、出資時間等硬性規定，取消了經營範圍的登記和
審批，從以往的「重審批輕監管」轉變為「輕審批重
監管」。商事改革最早在深圳、廣東、上海等地試
行。

商事制度改革是減少行政審批、轉變政府職能、釋
放市場活力的重要舉措，讓市場主體進入市場的時間
也大幅縮短。據報道，商事制度改革實施後不到一
年，中國市場主體總數就增加了1,300多萬戶。此外，
去年3月1日至去年年底，全
國產生了 419.16 萬次投資行
為，其中約四分之三是首次
投資。 ■記者馬靜整理

商事制度改革
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兩會今日（10日）看點

■習近平參加吉林代表團的審議。 網上圖片

■張茅在回答記者提問。
記者馬靜 攝

■■國家工商總局局長張茅指銷售國家工商總局局長張茅指銷售「「水貨水貨」」的行為是不正當競爭行為的行為是不正當競爭行為。。資料圖片資料圖片

■■兩名翻譯在記者會現場同步傳譯兩名翻譯在記者會現場同步傳譯。。中新社中新社

■■媒體記者在記者會現場拍攝媒體記者在記者會現場拍攝。。新華社新華社


